

令和元年10月30日 第6号 市川市立妙典中学校 電話395-5811

『秋がやってきました~読書・スポーツ・食欲の秋~』

校長 奥野 秀夫

最近は、いつまでも残暑が続き、「暑さ寒さも彼岸まで」という言葉も薄れている気がします。 とくに今年は、未曽有の台風被害に見舞われたため、さわやかな秋の訪れを感じる間もなく、 気が付くと、朝晩肌寒い季節になってきました。

日中は、気温も20度前後で湿度も快適で、落ち着いて学習やスポーツに取り組むには絶好の 季節です。

唐の歌人韓愈が詠んだ詩に、『燈火(とうか)親しむべし』という一節があります。この詩の内容は、「秋になると涼しさが心地良く感じられ、灯り(燈火)の下で読書をするにはちょうど良い季節」というものです。ここから、秋は読書に適した季節であるといわれるようになり、それが「読書の秋」の由来の一つとして考えられるようになりました。

また、「秋」は様々な食べ物が実りの時期を迎えます。秋の味覚といって思い浮かぶのは、 さんま、栗、梨、ブドウ、さつまいも、新米、他にもまだまだ沢山あります。人は美味しいもの が目の前にあると、食欲中枢が刺激されるというわけです。「旬の食べ物が多い=食欲が盛んに なる」という考え方が、「食欲の秋」の由来となっているでしょうか。

スポーツの秋という由来ですが、一般的には1964年(昭和39年)の東京オリンピックが きっかけになっているという説が有力なようです。東京オリンピックの開会式が行われたのが、 10日10日です。

「合唱祭」や1年生の校外学習、2年生の職場体験学習、そして期末試験と、忙しい11月を迎えますが、この過ごしやすい季節にじっくりと腰を据えて学習に、スポーツに取り組んでほしいと思います。

また、行事続きで、疲れもたまってくる頃です。免疫力が低下してインフルエンザに罹患しないためにも、栄養、休養、運動を心掛け、体調管理に気を配ってほしいと思います。









生徒会役員選挙が行われました

9月30日(月)に行われた生徒会役員選挙では、10名の候補者が、自分の思いや決意など を正々堂々と立派に演説しました。全校生徒の前で話すことはとても緊張したと思います。全校 生徒の聴く態度もすばらしかったです。

なお、今回は、主権者教育の一環として、市川市選挙管理委員会から実際の選挙で使用する記載台や投票箱を借りて投票を実施しました。投票する生徒も、気が引き締まっていたように思えます。

10月28日(月)の全校集会において、選挙で選ばれた新生徒会役員が任命され、引き継ぎ式が行われました。今後、生徒会の活動がますます活発になり、妙典中学校が活気あふれる学校になっていくことを期待します。





ホームページが新しくなりました

10月21日(月)、本校のホームページが市川市の形式によるホームページに移行され、新しくなりました。

新ホームページのURLは以下のとおりです。

https://ichikawa-school.ed.jp/myouden-chu/

一斉メールについて

本校で使用している「連絡メール 2 (-斉メール)」ですが、PTA運営委員会等にて 11 月 1 日 (金) から使用できなくなるとお伝えしましたが、市教育委員会に確認したところ 11 月 10 日 (日) までは使用できることがわかりました。

つきましては、11月1日の合唱祭における連絡(「今終わりました。白妙公園解散予定時刻は $\bigcirc\bigcirc$ 時です。」)は、連絡メール2にて行います。

11月11日以降、これに代わる新メールが使用できるように進めております。 使用手続きが済み次第、ご案内させていただきますので、その際は登録手続きを お願いいたします。

キャリア教育セミナーが開催されました

9月27日(金)の午後、本年度の「キャリア教育セミナー」を実施しました。PTA役員の 方々の働き掛けで、50名の様々な職種の方々がお越しくださり、本校生徒に対して「働くこと」 などについてお話ししていただきました。今年は、34講座も開講することができました。これ だけの規模で行っている学校は、市内では他にありません。

生徒からも「今まで知らなかったことがたくさん知れて楽しかった。」「将来のことを考える上で、とても有意義でした。」「2講座選べたので、違うジャンルの仕事の話が聴けて良かった。」などの感想が聞かれました。

お忙しい中、お時間をつくっていただいた講師の皆さま、準備から当日の運営に至るまでご協力してくださったPTA役員・2学年学級長の皆さま本当にありがとうございました。

また、参観していただいた保護者の皆さま、ありがとうございました。











3年生の校長面接を実施して

10月に入り、主に放課後、3年生との校長面接を実施しています。一人約10分程度で行っております。みなさん、緊張しながらも真剣に臨んでいます。

面接は、面接官とのコミュニケーションが取れるかが重要です。高校側は「この生徒は高校に入って何を頑張りたいか」「中学校ではどのようなことに力をいれていたのか」など、短い時間ですが、本人について多く知りたいのです。面接官が、将来の担任の先生だと思いながら、のぞんでみてはどうでしょうか。

合唱祭間近です

11月1日(金)は合唱祭です。今年も市川市文化会館にて行います。文化会館の準備の都合上、開始時刻が昨年より約40分遅れます。そのため、白妙公園での解散時刻が17時30分頃になる見込みです。可能であれば、お迎え等のご協力をお願いします。

子どもたちの活力ある活動を見ていただきたいと 思いますので、ぜひ会場にお越しください。 なお、来年度より文化会館が改修工事となり、 使用できなくなりますので、今後、実施形式に ついて検討してまいります。



11月の主な行事予定

毎週水曜日放課後はノー部活デー

| 1 (金) 合唱祭(お弁当持参) 5 (火) 三者面談(~12日まで) 6 (水) 定例研 1 2 (火) テスト前諸活動休止(~20日まで) 1 4 (木) 1 5 (金) 3年2学期期末試験 1 9 (火) 1,2年2学期期末試験 2 0 (水) 1,2年2学期期末試験 4全校集会 2年職場体験事前訪問 2 8 (木) 2年職場体験 1 年校外学習(上野・浅草 | 11 | 月 | 最終下校時間 17時 |
|---|-----|-----|--------------|
| (~20日まで) 14(木) 15(金) 3年2学期期末試験 19(火) 1,2年2学期期末試験 20(水) 1,2年2学期期末試験 ④全校集会 2年職場体験事前訪問 28(木) 2年職場体験 | 5 | (火) | 三者面談(~12日まで) |
| 14(木)15(金) 3年2学期期末試験 19(火) 1,2年2学期期末試験 20(水) 1,2年2学期期末試験 ④全校集会 2年職場体験事前訪問 28(木) 2年職場体験 | 1 2 | (火) | |
| 19 (火) 1, 2年2学期期末試験 20 (水) 1, 2年2学期期末試験 4)全校集会 2年職場体験事前訪問 28 (木) 2年職場体験 | 1 4 | (木) | , -, -, |
| ①全校集会2年職場体験事前訪問28(木)2年職場体験 | 1 9 | (火) | |
| 2 年職場体験事前訪問 2 8 (木) 2 年職場体験 | 2 0 | (水) | 1,2年2学期期末試験 |
| | 28 | (木) | 2年職場体験事前訪問 |

